

南北・米朝首脳会談に向けて関係国の思惑は違う。合意ができるのか、それとも決裂し、朝鮮半島の緊張は極限に達するのか。まず北朝鮮の思惑から見よう。北朝鮮の核開発の目的は「体制の生き残り」である。核兵器を持たないと、東ドイツがソ連という後ろ盾がなくなつた途端、西ドイツに合併されてしまったようになると思ったか。中国の衛星国となるのも嫌だし、中国の後ろ盾を失い韓国に吸収合併されるのも当然、嫌なのだろう。

山陽時評



日本総合研究所国際戦略研究所理事長

田中 均

たなか・ひとじ 1947年京都府生まれ。京都大学法学部卒。69年外務省入省。経済局長、アジア大洋州局长などを経て2002年から外務審議官。05年退任し、10年10月から現職。著書に「外交の力」「日本外交の挑戦」など。

したまま、制裁解除を実現できないか。そのためには

思惑異なる北朝鮮と関係国

「非核化」の条件が焦点

融和的な韓国を通じて米国に到達する大陸間弾道ミサイル(ICBM)を開発し、おそらくあと試されているのは核弾頭の小型化と米国東海岸に届くICBMぐらいのものだろう。ただ、さらなる核・ミサイル実験を行い、国連制裁がさらに強化され全面的な禁輸となつてしまつたら、生き残るのは厳しい。

トランプ政権の思惑は複雑である。政権で決定的な影響力を持つのはボルトン新国家安全保障問題担当補佐官、ポンペオ次期国務長官、マティス国防長官である。これらの人々はタカ派であり、中途半端な妥協を排し、経済制裁と軍事圧力を加わるというのも避けた

い。北朝鮮問題は反転の重いトランプ政権に近づき、中国との距離を縮めた上、米朝首脳会談で活路を開きたい、と考えたのだろう。

トランプ政権の思惑は複

雑である。韓国の大統領権力によって望ましいのは南北統一

である。

このよき思惑の違いを克

服できるのか。最大の問題は

「非核化」の条件である。北

朝鮮これまでの主張を集約

していく。その見返りとし

て、①米国から攻撃を受けな

れば、非核化は段階的に実

施していく。その見返りとし

て、①米国から攻撃を受けな

れば、非核化は段階的に実

施していく。その見返りとし

て、①米国から攻撃を受けな

い。北朝鮮問題は反転の重いトランプ政権に近づき、もしそれ、そもそも北朝鮮はだとすれば、必要なことは核を持つとますます制御でき、「問題解決に向けて大きくない存在になつてしまつ恐れ動きだした」姿を示すこと

である。

先に述べた④⑤は2005年9月の六者協議(北朝鮮・韓国・米・中・日・ロ)の

共同声明でも検討を約してお

り、考え得る見返りである。

②は米国が受け入れると考えられない。だとすれば、当

面は北朝鮮の核廃棄の態様とスピード、米国が北朝鮮に与

えられる安全の保証の形、そして経済制裁解除の時期が最

大の論点となつていくのだろう。

ここにあって日本は圧力継続の必要性や拉致問題解決の

重要性を繰り返しているが、

問題の包括的解決への戦略が

見えないのはとても残念な

ことである。

日朝関係の正常化⑤経済協力
—といったことである。

米国は米国に届くICBMの廃棄と核開発の凍結で妥協するのでないかといふ議論

もあるが、国内外に喧伝でき

る成功とはいせず、トランプ大統領がそれで手を打つとは考えられない。あくまで非核

化は北朝鮮の核施設・核物資

の完全・検証可能・不可逆的

廢棄であり、これに向けて北

朝鮮にどのような見返りを与えるかである。